
当前，我们正在深入贯彻落实习近平主席对上海工作的重要指示

精神，深入谋划上海“十四五”发展。作为中国最大的经济中心城市，上

海的发展离不开与全国和全球的紧密连接，上海的价值体现在为全国

和全球提供功能性的服务。我们将加快落实三项新的重大任务，着力

强化全球资源配置、科技创新策源、高端产业引领、开放枢纽门户“四

大功能”，深化国际经济 、金融 、贸易 、航运和科技创新 “五个中心 ”建

设，全面提升城市能级和核心竞争力
上图： 第三十二次上海市市长国际企

业家咨询会议全家福。

徐汇：探索“汇模式”，构建美好生活共同体
以空间变革、技术赋能、治理汇聚加码人民群众的获得感幸福感安全感

以空间变革、技术赋能、治理汇聚，加

码人民群众的获得感、幸福感、安全感，赋

予全面小康社会 “人民至上 ” 的价值取

向———作为海派文化发源地的中心城区徐

汇区， 立足现代化国际大都市一流中心城

区定位，践行“人民城市人民建，人民城市

为人民”重要理念，探索全面建成小康社会

的“汇模式”，全力构建美好生活共同体。

划出“两网融合”的“第
二曲线”

在推进政务服务“一网通办”、城市运

行“一网统管”的当下，云计算、物联网、人

工智能等新基建正逐步扩大城市的数字治

理半径，提升城市治理分辨率、把握城市生

命体征、实现“一屏观天下、一网管全城”，这

正成为上海探索城市治理体系与治理能力

现代化的重要价值坐标。而作为国家级“互

联网+政务服务”示范区的徐汇，正走向“一

网统管”先行区的“二次创业”。

特别是在充分提升“一网通办”服务品

质的同时，通过政务数据的开放应用，将服

务与治理在市民体验、 市场监管与空间治

理等领域形成统一化的场景式交付， 并结

合城区特色开发出众多应用场景， 从而划

出“两网融合”的“第二曲线”。

比如，在疫情防控常态化的当下，为激

活市场活力与消费市场， 开放应用 “汇商

码”，通过“汇商码”集店铺注册许可、行业

评价、监督检查、消费评价等方面的数据于

一体，助力近万家街区小店的精细化治理。

“第二曲线”更讲求的是城市治理中全

周期理念的深度嵌入。作为中心城区，徐汇

区拥有上海规模最大的衡复历史风貌保护

区， 如何从城市治理角度对上千栋历史建

筑进行数字化激活， 在做到完整保护的同

时，挖掘和唤醒历史资源？
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“五年前， 买房买到

浦江镇， 房子宽敞了， 可

就担心看病难 。 没想到 ，

家门口就有仁济医院， 不

久后， 五官科医院也开进

来了！” 说起家门口的医

疗配置， 闵行区浦江镇居

民徐女士很健谈 。 她直

言： “年纪大了， 就关心

家门口的医疗配套， 这样

我们才更安心。”

跟徐女士一样收获

“安心感” 的上海市民越

来越多。 近五年， 在临港

新片区 、 浦东张江科学

城、 浦江镇等市郊， 随着

人口大量导入， 当地群众

对优质医疗资源的需求迫

切度也相应提升 。 由此 ，

复旦大学附属肿瘤医院 、

复旦大学附属眼耳鼻喉科

医院 （五官科医院） 等十

多家顶尖三甲医院， 相继

在市郊开出或筹建新院。

随着城市 “动线” 的

拉开， 顶尖医院以前所未

有的姿态 “走出去 ”： 嘉

定新城有了上海交通大学

医学院附属瑞金医院， 青

浦引进了复旦大学附属妇

产科医院 （红房子医院），

奉贤收获了国际和平妇幼

保健院， 新华医院、 复旦

大学附属儿科医院也已在

奉贤新城明确选址， 正抓

紧立项……

近五年， 出现在上海

医疗版图上的这些变化 ，

其实质是本市在医疗资源

配置上的优化。 一根根新

医院的地基桩子应声落

地， 打出的是人民群众满

满的幸福感。

打破“好医
院 不 过 江 ” 传
统，上海医疗版
图现“质变”

今年9月 ， 复旦大学

附属肿瘤医院浦东院区交

出一张运行一年的 “成绩

单”： 这一年 ， 肿瘤医院

浦东院区累计接诊患者

940人次 ， 约60%的患者

为疑难复杂病例。 很多患

者曾多次往返于多家医

院， 都难以拿到明确治疗

方案。 而在肿瘤医院浦东

院区由肿瘤外科、 肿瘤内

科、 放疗科及影像诊断科

教授组成的多学科门诊 ，

患者们在第一时间拿到了明确方案， 大大减少就医成本。 “患

者现在来一次医院， 挂一个多学科专家门诊号， 就能得到多位

专家的集中讨论。 对于一个肿瘤患者而言， 哪怕是提早2-3天

明确诊断结果或者给予权威治疗方案， 都是非常重要的。” 复

旦大学附属肿瘤医院副院长虞先濬说， 多学科门诊的开设， 有

效避免了患者奔走于多个科室、 多位专家间的 “转述误差”，

大大提升了肿瘤患者就诊效率。

坐落于浦东新区张江科学城， 肿瘤医院浦东院区与徐汇院

区相距30公里， 医疗质量却没有丝毫 “打折”， 这背后正是基

于三甲医院全新的运行机制。 院方在建院之初就明确， 肿瘤医

院的浦东院区、 徐汇院区和质子重离子医院组成复旦肿瘤 “一

体两翼” 总体布局， 在这个大平台上， 三座医院的内部运行机

制， 以及医疗、 教学、 科研、 管理和文化建设， 完全按照一套

体系运行， 以确保医疗质量和学科建设水平的同质化。

这五年， 随着肿瘤医院浦东院区、 上海市第六人民医院东

院 （临港） 等新医院的拔地而起， 彻底打破了上海 “好医院不

过江” （集中于浦西） 格局， 上海医疗版图已发生 “质变”。
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今天多云到阴，中午前后转多云 温度:最低17℃ 最高21℃ 北到东北风
3-4级 明天多云 温度:最低17℃ 最高23℃ 东北风3-4级
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努力续写更多“春天的故事”
———论学习贯彻习近平总书记在深圳经济特区

建立40?年庆祝大会上重要讲话
人民日报评论员

四十载波澜壮阔， 新征程催人奋

进。 习近平总书记在深圳经济特区建

立 40 周年庆祝大会上深刻指出， 经

济特区的沧桑巨变是一代又一代特区

建设者拼搏奋斗干出来的， 在新起点

上， 经济特区广大干部群众要坚定不

移贯彻落实党中央决策部署 ， 永葆

“闯” 的精神、 “创” 的劲头、 “干”

的作风 ， 努力续写更多 “春天的故

事”， 努力创造让世界刮目相看的新

的更大奇迹！
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汇聚智慧迈向更高水平开放更高质量发展
同龚正与近40位国际企业家相聚“云端”听取真知灼见 迈克尔·狄克曼主持会议

李强：上海的发展离不开与全国和全球的紧密连接，

上海的价值体现在为全国和全球提供功能性的服务

本报讯 第三十二次上海市市长国际

企业家咨询会议10月18日晚举行视频会

议。 上海市委书记李强， 市委副书记、 市

长龚正与来自五大洲20个城市的近40位国

际企业家相聚 “云端”， 就推进上海更高

水平开放、 更高质量发展听取企业家们的

真知灼见， 推动上海与国际企业家携手应

对挑?， 深化合作谋发展。

市领导陈寅、 吴清、 诸葛宇杰、 彭沉

雷、 陈群、 宗明、 汤志平、 陈通出席。 上

海市市长国际企业家咨询会议主席、 安联

集团监事会主席迈克尔·狄克曼主持。

李强在致辞时代表上海市委 、 市政

府， 感谢与会企业家对上海经济社会发展

的支持帮助。 茛 下转第三版

■本报首席记者
唐闻佳

■本报首席记者 顾一琼

“云端圆桌讨论”聚焦如何让城市更坚韧更智慧更有吸引力
荩 刊第二版

“电商大战”燃爆S10，电竞赛背后蕴藏无限商机
2020英雄联盟全球总决赛 （S10） 四分

之一决赛昨天落幕 。 西班牙?队G2成为四

强中仅存的欧洲?队 ， 将与韩国?队DWG

?夺一个决赛名额； 在另一半区， 来自中国

英雄联盟职业联赛 （LPL） 赛区的两支?队

TES与SN则将在半决赛正面较量。

随着比赛渐入佳境， S10的热度不断走

高， 四分之一决赛更是一次又一次地成为舆

论焦点： 10月16日 ， 苏宁易购旗下SN?队

在 “电商大?” 中以3比1?胜归属于另一互

联网零售业巨头京东的JDG?队， 令当时仅

进行了两个比赛日的S10半决赛第六次登上

微博热搜； 仅仅一天后， TES在0比2落后的

情况下逆转击败欧洲劲旅FNC， 成为S赛历

史上首支连胜三局翻盘的?队， 再度点燃了

社交网络。

谁也无法料到， 在TES上演不可思议的

“让二追三” 大逆转之后， 最为热议的话题

除了比赛本身， 还有决胜局前FNC?队选手

为补充能量品尝的某品牌生煎———一盘生煎

被娱乐化地奉为TES获胜的功臣， 为并非赛

事赞助商的该品牌尝到了电竞流量带来的红

利 。 越来越多资本看中了电竞赛事这片市

场， 进而改变了它的生态。

资本巨头入场改变行业生态

除老牌?队LGD外， 站上S10舞台的其

余三支中国?队， 均隶属于巨头企业旗下。

SN与 JDG背靠的两大电商平台自不必言 ，

TES的掌控者滔搏体育也在国内体育用品零

售业内占据着不容忽视的比重 。 “巧 ” 的

是 ， 三家企业几乎在同一时间选择入局电

竞———2016年末， 苏宁控股旗下文创集团正

式进军电子竞技领域， 并在众多项目中选择

了专业化最强的 《英雄联盟》； 次年， 滔搏

与京东投资电竞 ， TES的前身TOP?队与

JDG应运而生 。 也正是在那两年 ， 阿里巴

巴、 腾讯均在电竞领域布下棋子， 投资俱乐

部、 建设电竞场馆， 并布局相关生态。

入局电竞的诸多企业， 诉求各不相同。

苏宁俱乐部助理总经理林青认为， 将 “品牌

年轻化” 并植入消费群体， 是苏宁电竞的核

心目标。 对于这家品牌而言， 在电竞领域每

年约千万元的投入所带来的回报， 是多数其

他行业无法给予的。 深耕体育零售业多年的

滔搏体育作出这一尝试， 则是基于 “传统体

育行业的很多商业逻辑同样适用于电竞领

域” 这一判断。 茛 下转第五版

■本报记者 谢笑添
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进博会最重展品抵沪

4844名志愿者宣誓上岗

边检“进博专用通道”启用

市民在徐汇区行政服务中心的24小时自助大厅办理事务。 本报记者 赵立荣摄


